

**ANALISIS INTEGRASI USAHA TERNAK SAPI DAN KELAPA
SAWIT DI KECAMATAN KOTA MUKOMUKO, KABUPATEN
MUKOMUKO, PROVINSI BENGKULU**

SKRIPSI

Oleh:



SAWALDI
2010612094

Dibawah bimbingan Dr. Ir. Fuad Madarisa, M. Sc.
dan Ir. Amrizal Anas, MP

FAKULTAS PETERNAKAN
UNIVERSITAS ANDALAS
PADANG, 2024

**ANALISIS INTEGRASI TERNAK SAPI DAN KELAPA SAWIT
DI KECAMATAN KOTA MUKOMUKO, KABUPATEN
MUKOMUKO, PROVINSI BENGKULU**

SKRIPSI



*Sebagai Salah Satu Syarat Untuk Mendapatkan Gelar Sarjana
Peternakan Pada Fakultas Peternakan Universitas Andalas*

**FAKULTAS PETERNAKAN
UNIVERSITAS ANDALAS
PADANG, 2024**

ANALISIS INTEGRASI USAHA TERNAK SAPI DAN KELAPA SAWIT DI KECAMATAN KOTA MUKOMUKO, KABUPATEN MUKOMUKO, PROVINSI BENGKULU

Sawaldi, di bawah bimbingan **Dr. Ir. Fuad Madarisa, M. Sc.**
dan **Ir. Amrizal Anas, MP** Departemen Pembangunan Dan Bisnis Peternakan
Fakultas Peternakan Universitas Andalas Padang, 2024

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan mengetahui pelaksanaan integrasi sapi dengan kelapa sawit dan berapa pendapatan yang diperoleh dari usaha integrasi ternak sapi dan kelapa sawit Kecamatan Kota Mukomuko. Penelitian ini telah dilaksanakan di Kecamatan Kota Mukomuko pada tanggal 22 April – 22 Juli 2024. Data primer diambil melalui wawancara dan observasi langsung dengan menggunakan kuesioner yang telah dipersiapkan. Jumlah responden pada penelitian ini adalah sebanyak 26 responden. Data diambil dengan pendekatan deskriptif kualitatif dan deskriptif kuantitatif. Hasil penelitian menunjukkan bahwa karakteristik responden mayoritas berada dalam kelompok usia produktif 15-65 tahun (88,46%). Usia peternak mencerminkan kemampuan fisik, yang mempengaruhi kinerja usaha mereka. Pelaksanaan integrasi ternak sapi dengan kelapa sawit sudah terlaksana. Peternak memanfaatkan feses sapi sebagai pupuk organik (diolah 1 orang (3,85%)), (tidak diolah 16 orang (61,54%)), dan (9 orang menggunakan pupuk kimia (34,62%)). Sedangkan pendapatan usaha integrasi sapi kelapa sawit di Kecamatan Kota Mukomuko adalah sebesar Rp 43.091.633 peternak/tahun, hasil ini terdiri dari pendapatan usaha ternak sapi sebesar Rp 21.217.453 ekor/tahun dan pendapatan kebun kelapa sawit sebesar Rp 21.874.180/peternak/ha/tahun. RC Ratio integrasi sapi kelapa sawit sebesar 3,10.

Kata kunci: *Integrasi, Ternak sapi, Kelapa sawit.*

